

16 de octubre de 1990

Regresa a España el diplomático burgalés retenido por Sadam Husein

Madrid.- numerosas personas han recibido esta tarde en el aeropuerto madrileño de Barajas a los 15 rehenes españoles, entre los que estaba el diplomático burgalés Juan José Bui-

Villalpalos, que negociaron con el régimen de Sadam Huseim la concesión de los visados de salida. Desde el 2 de agosto, en ausencia por vacaciones de Juan José Arbolí, embajador espa-

Emotiva acogida en Barajas a los españoles liberados

FRANCISCO RELEA / EMMA ROJO, Madrid La diputada de Izquierda Unida Cristina Almeida manifestó ayer, a su llegada al aeropuerto de Madrid-Barajas, ante la euforia de más de 200 familiares y amigos de los rehenes

españoles que permanecieron 75 días en Irak: "Hemos sacado de nuestro viaje la mayor rentabilidad humana que podíamos sentir, que es venir acompañados de todos los españoles que estaban allí retenidos". Gustavo Villalpalos,

rector de la Complutense, se mostró dispuesto a volver a Irak para gestionar la liberación de ciudadanos de otros países. Aplausos y gritos interrumpieron una accidentada rueda de prensa en el aeropuerto.

"Hemos conseguido movilizar a la sociedad civil", dijo Almeida, "porque muchas veces la guerra la declaran los Gobiernos y la sufren los pueblos". La diputada agradeció la labor realizada por los medios de comunicación durante la estancia de la delegación en Bagdad: "Vosotros habéis sido nuestras voces".

El rector de la Universidad Complutense, Gustavo Villalpalos, aseguró que la delegación no había negociado nada con el régimen de Sadam Husein: "Porque no tenemos nada que negociar. Sólo podemos pagar en palabras de diálogo y de comprensión". Y añadió en tono vehemente: "Prefiero mil veces equivocarme que acertar con la fuerza de las armas".

Carlos Uribe se encontraba en el aeropuerto de Kuwait en tránsito cuando se le comunicó que no sólo su avión no iba a salir sino que era la guerra. En ese momento, la ansiedad no podía ser mayor: "Yo iba a iniciar mis vacaciones y he estado dos meses y medio retenido en un país extranjero. Confío en poder volver ahora", manifestó. Tras



El diplomático Juan José Buitrago es recibido por su mujer e hijo.

LUKY MARTIN



«Abandoné Kuwait por mi hijo»

sciasta en casa de sus padres en Calenuega y espera, preocupada, noticias de s



seim. La mujer del diplomático, Mariví Peña, dio a luz a su hijo Jaime en un hospital kuwaití el 16 de agosto y pudo regresar a Burgos en septiem-

Buitrago nunca se sintió un rehén en Bagdad



bre tras un periplo desde Bagdad y Amman (Jordania).

trago, que procedentes de Amman permanecían retenidos en Irak desde el inicio de la crisis del Golfo, tras la invasión iraquí de Kuwait. Con los rehenes viajaban los integrantes de la delegación española no gubernamental que encabezaron la diputada de Izquierda Unida Cristina Almeida y el rector de la Universidad Complutense de Madrid, Gustavo

ñol en el emirato árabe, Juan José Buitrago, de 29 años, encargado de Inegocios del a embajada española en Kuwait quedó al frente de la legación española. El día de la invasión de las tropas iraquíes Buitrago fue a comprobar la situación en que se encontraba un grupo de españoles en tránsito a los que sorprendió la invasión de las tropas de Sadam Hu-